

総務常任委員長報告

委員長 湯浅正司

総務常任委員会に付託されました案件の主なものについて報告します。

議案第44号「平成29年度阿蘇市一般会計補正予算について」

『要注意』との判定結果が報告されております。

今回、『波野支所整備費』の中の『庁舎設計業務委託料』として822万5千円、また、『地質調査業務委託料』として349万2千円、合計1,171万7千円を計上しております。

支所長より、「今回

の補正は、波野支所庁舎建設に伴う設計業務

等の予算計上によるも

のです。庁舎は、竣工

から53年が経過してお

ります。以前から老朽化が

目立つておりました

が、昨年の熊本地震を

受け、被災状況を確認

しましたところ、構造

耐力上、主要となる柱や

二階の床等にクラック

が入っているような状況でした。これにつきましては、宮崎県から派遣された一級建築士の方に、応急危険度判定を実施していただき、

『委員』より、「庁舎設

計業務と地質調査業務

の委託について、いつ

からどのような工程で

実施されるのか」と

の質疑があり、**支所長**

より、「今年度は、現

の予算計上によるもの

です。また、現行の

予算計上によるもの

です。また、現行の

予算計上によるもの

より、「今回、議決いたしましたならば、すぐにでも入札等の準備を進めたいと考えております。また、庁舎

では、並行して実施す

る予定であり、11月末

頃までには設計を終

え、来年度の予算編成

に間に合うような形で

進めたいと考えております。この答弁がありました。

また、別の**委員**

より、「庁舎の場

所について、現在

のところでも特に

問題はないと考え

るが、移転する理

由を具体的に。」

との質疑があり、**支所長**より、「今

回、庁舎建設を計

画しております波

支所と、主要な公共的

機関も集中している場所です。現庁舎における予算は、そこから200～300メートル離れておりますので、そちらを利用するとな

ると、どうしても車での移動になってしまいます。今後、ますます高齢化が進むことを考えますと、一度、そこに車を駐車すれば徒歩で近隣施設を利用でき、

支所長より、「現庁舎におきましては、非常

に老朽化が進んでおり、その周辺にあります元診療所や、元医師住宅等も同様な状況となっていますので、

今後の利活用というの

は難しい状況です。そ

のままにしておきます

と防犯や景観上、あま

り好ましくないことも

あり、すべて解体する

予定です。」との答弁があ

りました。

また、別の**委員**

より、「庁舎設

計業務と地質調査業務

の委託について、いつ

からどのような工程で

実施されるのか」と

の質疑があり、**支所長**

より、「今年度は、現

の予算計上によるもの

です。退職や新規採用に伴い12月の当初予算編成時には、仮の人事配置で予算計上を行つており、4月の人事異動を受けて人員が確定したことから、今回調整をおこなつております。また、共済費のな

ど的人事異動

の件費について、費目に

よつては大きく減額さ

れているが、その要因は。」との質疑があり、

課長より、「主に4月

の人事異動による職員

の配置替えに伴うもの

よう進めています。」

との答弁がありまし

た。また別の**委員**より、

「現庁舎移転後の跡地は

どのよう

に考えているか。」との質疑があり、

支所長より、「現庁舎

におきましては、非常

に老朽化が進んでお

り、その周辺にあります

元診療所や、元医師

住宅等も同様な状況とな

っていますので、

今後の利活用というの

は難しい状況です。そ

のままにしておきます

と防犯や景観上、あま

り好ましくないことも

あり、すべて解体する予定です。」との答弁があ

りました。

以上のように審議を

経た結果、本案は原案

のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。



波野支所庁舎建設予定地

総務課長から補足説
明

明があり、委員より「人件費について、費目に

よつては大きく減額されているが、その要因は。」との質疑があり、

課長より、「主に4月

の人事異動による職員

の配置替えに伴うもの

よう進めています。」

との答弁がありまし

た。また別の**委員**より、

「現庁舎移転後の跡地は

どのよう

に考えているか。」との質疑があり、

支所長より、「現庁舎

におきましては、非常

に老朽化が進んでお

り、その周辺にあります

元診療所や、元医師

住宅等も同様な状況とな

っていますので、

今後の利活用というの

は難しい状況です。そ

のままにしておきます

と防犯や景観上、あま

り好ましくないことも

あり、すべて解体する

予定です。」との答弁があ

りました。

以上のように審議を

経た結果、本案は原案

のとおり可決すべきも

のと決定いたしました。

(6)

文教厚生常任委員長報告

委員長 古澤國義

文教厚生常任委員会に付託されました案件の主なものについて報告します。

議案第43号「阿蘇市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部改正について」

答弁がありました。

以上のような審議を経た結果、本案は原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。

福祉課長から補足説明があり、委員より「制度が緩和されたのか。」との質疑に対し、福祉課長から「支給認定では、1号、2号、3号認定とあり、認定ごとも園や保育園の利用資格を『支給認定証』として発行しますが、その認定証の利用頻度は少なく、その割には発行や変更手続きなどが非常に煩雑化しているため、国が改正するものであります。」との

議案第44号「平成29年度阿蘇市一般会計予算について」

市民課所管分

「市民課所管分

方策に關すること、散

在性ごみ対策及び不法投棄の防止に關すること、その他住民啓発に

関すること、必要な事項などです。これまで

どういった点をどのよ

うな減量に向けて協議するのか。」との質疑

に対し、市民課長から

「阿蘇市廃棄物減量等

推進協議会要綱に基づき事務を進め、主な内

容としては、ごみの分別収集の実施方法に関すること、ごみの減量

化及び再生利用の推進

協議会連合会、身体障害者福祉協会、障害者施設相談支援事業所の専門員や障害者の家族会、身体障害者、知的障害者の相談員等の方々で構成を考えています。」との答弁がありました。

委員より「障害者計画等策定委員が今回立ち上げられるが、何名

の委員で構成し、一般

からの委員選出もある

のか。」との質疑に対し、福祉課長から「今

回、約15名で予算計上

をしており、文教厚生常任委員長が委員長となり、民生・児童委員

長のご意見を頂くとともに、より適正なごみの収集に取り組んでいきたいと思っております。」との答弁がありました。



ゴミステーション（浜川区）

教育課所管分

長のご意見を頂くとともに、より適正なごみの収集に取り組んでいきたいと思っております。」との答弁がありました。

委員より「業務改善加速事業分については、先生たちの負担を軽減するものであると思われるが、どのような負担軽減をやろうとしているのか。」また、「事業は単年であるのか。」との質疑に対し、課長から「委員の大多数が旧町村毎の回収方法などに違いがあり、それぞの行政区でのごみの経過、経緯としては、ステーションの困りごと相談などに対応し、協議を重ねて取り組んできております。」との答弁がありました。

また、別の委員から「分別や削減などは、住民の方々に啓発を行ったところもあり、今回、広報でも周知をしたところです。今後、各区

の意見に対し、課長から「委員の大多数が旧町村毎の回収方法などに違いがあり、それぞの行政区でのごみの経過、経緯としては、ステーションの困りごと相談などに対応し、協議を重ねて取り組んできております。」との答弁がありました。

学校での事務を行ったところもあり、まず、生方の意識改革を進めるために毎月第1月曜日は、定期退院推進とし、勤務終了後は、

全員帰るようになります。この業務改善加速化事業は文科省が全国20地域を選定する中、申請した阿蘇市が認定されました。

1つはICTのシステム等を利用したパソコンでの成績処理、通知表、年末に行う指導要領などの一元化。

2つ目は電子黒板等を習熟させ、全教諭で教材研究を早くできるようとする。事務の簡素化では、学級費を一元化した取り組み、スクールソーシャルワーカーによる不登校生徒への対応のお手伝いなど、負担軽減の指導を教育委員会が行う事業です。何もないときは早く帰る取り組みをまざ阿蘇市から発信しています。事業は3年間の計画であります。1年目にあまり実績が出なければ終わるようですが、1年目で実績

を上げる必要があるため頑張っていきたいと思います。」との答弁がありました。

また、別の委員より「阿蘇市は全国に先駆けて、先生たちの勤務状態を改善しているぞ。となるようにやつていただきたい。」との意見がありました。

以上のような審議を経た結果、本案は原案のとおり可決すべきものと決定いたしました。

より院内の周知を図り、患者様に見やすく、わかりやすくするために改修を予定しております。医療機器購入については、老朽化に伴う電動ベッドの更新、薬剤師及び看護師の安全確保のために、院内用の注射カートの導入を予定しております。また、別の委員より、「収益が伸びるに当たり、平成28年度に比べると答弁がありました。

以上のようないくつかの意見がありました。

以上が、文教厚生常任委員会に付託されました案件についての報告です。



くまもと型復興住宅
(出典 熊本県)

